

Calendrier des messes

Dimanche 31 mai 2020 – PENTECÔTE

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 7 juin 2020 – LA SAINTE TRINITÉ

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 14 juin 2020 – LE SAINT SACREMENT

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 21 juin 2020

12^e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 28 juin 2020

13^e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 5 juillet 2020

14^e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 12 juillet 2020

15^e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 25 juin 2020**.

Compte tenu de l'assouplissement des mesures de confinement décidé par le gouvernement, les messes du dimanche reprennent **uniquement** à l'église *Saint Éloi*, dès le 31 mai, solennité de la Pentecôte. La capacité de l'église, tenant compte de la règle d'éloignement d'un mètre par personne, est limitée à **100 places** assises. Il est recommandé de se présenter à l'église dès 10 h 30. Le **port du masque** est **obligatoire** pour tous. Les participants doivent **se désinfecter les mains** dès l'entrée à l'aide d'une solution hydroalcoolique. Il convient de respecter les gestes "barrière". Les "personnes fragiles" sont invitées à rester chez elles.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la chapelle de l'église *Saint Éloi* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN

☎ 03 23 68 33 89

✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

*Ne pas jeter
sur la voie publique*

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



8^e année • n° 87

JUIN 2020

Reprendre souffle

La célébration de la Pentecôte nous offre l'occasion de retrouver le chemin des lieux de culte pour nous réunir et prier ensemble, même si c'est au prix de contraintes, de précautions qui sont autant de manifestations du souci que nous devons avoir les uns pour les autres.

Le don de l'Esprit Saint, « *Souffle de Dieu* », nous invite à "reprendre souffle", reprendre notre respiration et donc, aussi, donner un nouvel élan à notre vie spirituelle. Beaucoup d'incertitudes demeurent quant à l'avenir, et il va falloir trouver de nouvelles ressources pour notre vie, tant personnelle que communautaire. Pour le dire d'une autre manière, il faudra trouver de l'audace, de l'imagination et de l'inventivité.

Tout ceci affecte aussi ce petit journal, qui a dû "grandir" pour apporter davantage de nouvelles. Certaines sont "pratiques", mais nécessaires, comme la publication des comptes de la paroisse. D'autres viennent davantage nourrir notre foi et notre espérance, comme la figure de Jean le Baptiste, ou les témoignages recueillis sur la façon dont les uns ou les autres ont pu vivre ce temps de "confinement".

Une fois de plus, **Le Petit Orfèvre** augmente de volume !

Bonne lecture et bon courage à tous pour vivre ensemble cette nouvelle étape qui se dessine pour nous tous !

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

2020 : Lourdes, "autrement"

La pandémie du coronavirus a bousculé notre organisation du pèlerinage annuel à LOURDES.

Puisque nous ne pourrions pas nous déplacer, nous ferons "venir" LOURDES dans l'Aisne.

Du lundi 6 au samedi 11 juillet, vous êtes invités à une journée de prières et de réflexions dans un lieu proche de chez vous :

Mercredi 8 juillet
à l'église *Notre-Dame de Remicourt*
à SAINT-QUENTIN.

Pour avoir plus de renseignements et vous inscrire, vous pouvez appeler le Centre Diocésain (☎ 03 23 53 08 77) ou Geneviève WLODARCZYK (☎ 06 09 91 12 52)

Dans ce numéro :

- Les comptes de l'année 2019
- Saint Jean Baptiste
- En temps de "confinement"...
- Nos deuils

Les comptes de l'année 2019

Le Conseil pour les Affaires économiques* de la paroisse, qui s'est réuni quatre fois en 2019, doit rendre compte, chaque année, de sa gestion à la communauté paroissiale, c'est-à-dire de la bonne utilisation de tous les dons que vous avez faits à la paroisse ou qu'elle reçoit de personnes qui veulent que l'Église ait les moyens de continuer à annoncer la « Bonne Nouvelle » et accompagner ceux qui découvrent l'immense Amour de Jésus.

L'Église ne perçoit aucune subvention et ne vit que de ce qui lui est donné. Le présent compte rendu prévu par le Code de droit canonique (canon 1287, § 2), fait ainsi apparaître les résultats comptables des efforts fournis.

Le Conseil Paroissial pour les Affaires économiques s'est réuni le 25 février 2020 pour adopter les comptes 2019 et le budget 2020. La pandémie COVID-19 l'a empêché de se réunir à nouveau, comme prévu le 21 avril 2020, pour adopter définitivement ces comptes après avis formel de l'Association diocésaine. Les résultats présentés sont néanmoins quasiment identiques à ceux arrêtés de manière informelle par l'Association diocésaine qui était également dans l'impossibilité de fonctionner normalement.

Par rapport à l'année 2018, on note une nouvelle baisse des recettes marquée par la poursuite de la diminution du montant des quêtes dominicales alors qu'elles sont présentées à Dieu chaque dimanche. Les offrandes** sont également en baisse sensible.

L'augmentation des dépenses est due en particulier à une augmentation des charges sur immeuble (impôts fonciers).

Hors amortissements, le montant des recettes est de 54 208 € et celui des dépenses de 47 051 €, soit un résultat positif de 7 157 €.

Conformément à sa décision prise le 23 avril 2019 dans le cadre du plan de rénovation des deux étages de la partie « logement » de la Maison paroissiale, estimé à 83 000 €, le Conseil paroissial pour les Affaires économiques a fait engager les travaux de rénovation de l'installation électrique des deux étages et de réfection totale de la salle de bain. Ces travaux de sécurité et de salubrité d'un montant de 16 432 €, imputés sur les fonds propres de la paroisse, ont été réalisés.

La dernière tranche de travaux indispensables au bon fonctionnement des étages (notamment la réfection complète de la cuisine très vétuste) devait être engagée cette année, sous réserve de disposer d'une contribution importante de donateurs pour préserver

les fonds propres de la paroisse nécessaires en cas d'imprévu.

L'impact de la pandémie COVID-19 sur les recettes paroissiales va sans aucun doute être d'une ampleur exceptionnelle. Le Conseil paroissial vous tiendra informés, dès qu'il le pourra, des conséquences réelles sur le budget 2020 et des mesures prises pour maîtriser davantage les dépenses tout en préservant tout ce qui concerne directement la mise en œuvre de la pastorale.

La rénovation complète des étages ne pourra donc se poursuivre qu'après une analyse de l'impact précis de la pandémie sur la situation financière actuelle et future de la paroisse.

Sans attendre, il apparaît indispensable d'engager rapidement une mobilisation de tous les donateurs pour faire face à cette situation exceptionnelle :

① réapprovisionnons massivement les recettes paroissiales en augmentant notre participation aux quêtes, offrandes et casuels**. Il existe par exemple un moyen rapide, « la quête en ligne » avec le lien internet suivant (choisir paroisse n° 427, église Saint Éloi) :

<https://jdonnealaquete.fr/8f9eec7e-fc4e-49d9-a19f-dbbfb6326a9b#donationForm>

ou en scannant le QRCode avec notre smartphone



② apportons notre contribution personnelle et invitons les personnes que nous connaissons, à faire de même en libellant nos dons pour la paroisse : « Association diocésaine – travaux paroisse SQVI » à déposer ou à adresser à la Maison paroissiale, 73 rue de la Raffinerie, 02100 SAINT-QUENTIN.

Amplifions nos efforts et parlons autour de nous des besoins de notre paroisse. L'Église se construit chaque jour grâce à vous tous. Merci de lui apporter votre précieux concours selon vos capacités contributives !

Bernadette BLEUSE, trésorière
Jean-Marie DELACROIX,
secrétaire du Conseil Paroissial pour les Affaires économiques

* Présidé par le curé, le conseil pour les affaires économiques, composé de neuf paroissiens, tous bénévoles, tient les comptes de la paroisse, donne son avis sur la gestion des biens paroissiaux, vérifie l'usage qui est fait des ressources de la paroisse et se préoccupe de leur rentrée régulière dans une perspective ouverte aux besoins pastoraux de la paroisse et aussi de toute l'Église, diocésaine et universelle.

** Les « offrandes » sont les quêtes réalisées lors des baptêmes, mariages et funérailles. Le « casuel » est la participation remise par la famille aux mêmes occasions.

RECETTES	2016	2017	2018	2019
Quêtes dominicales	18 560	16 741	16 629	15 586
Offrandes**	11 808	11 418	13 135	11 901
Casuel**	19 670	20 553	20 990	21 264
Dons	405	390	425	461
Quêtes chauffage	765	345	242	995
Amortissements des subventions	11 638	11 343	11 274	11 264
Cotisations caté	799	1 179	743	1 187
Autres recettes	3 969	3 216	2 579	2 814
TOTAL	67 614	65 185	66 017	65 472

DÉPENSES	2016	2017	2018	2019
Charges/immeubles	5 748	5 419	5 262	5 954
Eau, gaz, électricité	8 093	8 363	7 409	7 487
Salaires & charges sociales	8 525	9 008	7 844	8 698
Déplacements	257	172	132	-
Cot. diocésaines	15 871	16 030	15 811	15 605
Cot. zone pastorale	7 632	5 196	5 100	4 512
Téléphone, timbres	718	771	706	629
Fournitures de culte	1 257	1 399	446	422
Achat catéchisme	896	1 143	537	947
Frais bureau et divers	2 509	3 630	2 872	2 797
Amortissements des immobilisations	25 197	23 690	23 520	23 653
TOTAL	76 703	74 821	69 639	64 750

RÉSULTAT	2016	2017	2018	2019
Excédent (+) ou Déficit (-)	- 9 089	- 9 636	- 3 622	- 5 232
Résultat hors amortissements	+ 4 470	+ 2 711	+ 8 624	+ 7 157

Vie chrétienne

Saint Jean Baptiste

En ce 24 juin, nous fêtons la naissance de saint Jean Baptiste. C'est la seule fête de saint – avec celle de Jésus – dont on célèbre le jour de sa naissance humaine alors que pour les autres, on choisit pour les fêter la date de leur mort, qui est considérée comme le jour de leur naissance au ciel près de Dieu. La fête de la naissance de Jésus est célébrée au moment du solstice d'hiver, celle de la naissance de Jean lors du solstice d'été. Elle est un peu le Noël d'été.

Comme celle de Jésus, la naissance de Jean n'est pas banale. Ses parents sont âgés et ont passé l'âge d'avoir des enfants.

De plus sa mère est stérile. Le peuple d'Israël dont ils sont en quelque sorte les symboles, a connu des heures de gloire, mais d'humiliation aussi, surtout depuis l'exil à Babilone et plus tard l'invasion romaine. Il a pris de l'âge, et pourtant c'est de lui que du neuf va surgir, comme l'avait annoncé le prophète Isaïe, qui rapporte une lamentation d'Israël. Elle exprime un sentiment d'épuisement en relisant son histoire, en se remémorant ses heures de gloire et de bonheur mais toujours suivies d'infidélités à l'Alliance avec les épreuves qui ont suivi. C'est par la bouche du prophète que Dieu console son peuple, réveille son espérance et lui promet un avenir. À un moment de son histoire, Jean sera comme Isaïe l'éveilleur d'espérance pour son peuple et annonciateur de la venue d'un Sauveur.

Saint Luc raconte la naissance de Jean. Alors que le vieux Zacharie était de service au Temple, l'archange Gabriel lui avait annoncé qu'il allait avoir un fils. Ce qui l'avait surpris et même contrarié car il était prêtre. Or, l'ange lui avait annoncé que son Fils serait héritier et descendant spirituel d'Élie, le grand prophète.

Jean aurait dû être prêtre comme son père, porter le nom de son père. Mais Élisabeth, la vieille maman, sous le coup d'une inspirationrompt la tradition. Elle déclare de façon péremptoire : non, il s'appellera Jean – qui signifie : « Dieu fait grâce ».

Saint Jean Baptiste a alors pris une place prépondérante dans le développement du Christianisme. À ceux qui écoutaient ses instructions, il administrait le baptême en les plongeant dans les eaux du Jourdain.

Après Abraham, David et les autres, voici le prophète du Très-Haut qui marchera devant, annonçant la venue du Seigneur, pour préparer ses chemins. Annonciateur du Christ, qui sera lui-même l'accomplissement en plénitude de la visite de Dieu, sera celui qui sauve du péché, la manifestation de la tendresse et de l'amour de notre Dieu.

En cette fête de la naissance de Jean,

soyons attentifs à reconnaître le Christ, qui nous visite à chaque eucharistie, et à nous dévouer à son service avec l'ardeur et le désintéressement de Jean le Baptiste, qui était la lampe qui brûle et qui brille, comme l'écrira Jean l'Évangéliste (Jn 5, 35). Réjouissons-nous donc à sa lumière.



Jean-Louis TROCMÉ

En temps de “confinement”...

Tout au long de ce temps de “confinement” que nous avons vécu, il a fallu trouver des initiatives pour rester, malgré tout, “connectés” les uns aux autres. Nous avons recueilli quelques-unes de ces expériences pour **Le Petit Orfèvre**...

En communion...

Le confinement venant bousculer notre quotidien nous met en communion avec les chrétiens et toute l'humanité. Dans notre vie religieuse franciscaine, le sacrement de l'Eucharistie tient une place privilégiée et chaque jour nous participons à la messe. Nous y apportons la vie de nos frères et nous sommes envoyées vers eux.

Le 15 mars 2020, à cause du confinement, pas de rassemblement en église, donc pas de messe à la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*. Spontanément, nous nous retrouvons toutes les cinq, devant la télévision, pour participer à la messe du *Jour du Seigneur*. Dans notre lieu de prière nous avons la « *Présence Eucharistique* » et, communier pour nous, c'était normal. Mais nous nous sommes senties interpellées ensemble : « *des chrétiens n'ont pas ce privilège, nos Petites Sœurs de Saint François à Saint-Quentin en EHPAD, en Foyer-Logement, en HLM, n'ont pas cette possibilité... Les personnes âgées ou malades, les couples chrétiens reconstitués n'ont pas accès à la Communion. Dans les pays en guerre, ou par manque de prêtres, des croyants ne peuvent pas librement pratiquer leur religion. Les catéchumènes cette année doivent patienter pour vivre le sacrement du Baptême et de l'Eucharistie...* » Convaincues que Dieu nous parle par les événements, en solidarité avec tous ces frères et sœurs, nous décidons de ne pas communier pendant le confinement. C'est par une toute autre présence que nous communions à l'Humanité qui vit douloureusement cette pandémie.

Par les propositions de nos Petites Sœurs responsables de la Congrégation, nous nous sommes unies pour supplier notre Fondatrice : que la Vierge Marie intercède auprès de son Fils pour notre monde. Ce temps de confinement nous l'avons vécu en fraternité en accordant plus de temps à la prière, à la réflexion. Nous apprécions les émissions de KTO, les enseignements de notre Évêque, les textes qu'envoie Véronique, porte-parole de la paroisse, les partages des personnes qui suivent la formation sur l'Évangile de saint Matthieu, et tout particulièrement les homélies d'Étienne, notre curé, qui sont toujours en lien avec la Parole du dimanche.

Ce « *minuscule virus* » est la cause de grandes souffrances. Il provoque tant de dégâts dans la vie économique de notre planète. Il génère des gestes héroïques du personnel soignant. Cela fait des décennies que ces personnes demandent plus de moyens pour améliorer leurs conditions de travail, sans être entendues. Et, malgré tous les manques, elles s'investissent au prix de leur vie, pour soigner les malades. Ce sont des professions peu considérées, tels que les éboueurs, les caissières, les balayeurs, les aide-ménagères, les agriculteurs, les routiers... qui retrouvent leurs vraies places dans notre société. Des élan importants de solidarité, et d'autres « *tout simples* » fleurissent ici où là... Des liens se créent entre voisins; des familles, parents et enfants profitent de ce temps pour vivre mieux ensemble. C'est certainement plus difficile avec des adolescents quand on est confiné dans des petits appartements. Des grands de ce monde, des décideurs, des chercheurs se sentent « *tout petits* » devant cette pandémie; certains se reconnaissent « *HUMBLES* ». Tous ces changements n'auraient-ils pas quelque chose à voir avec le Royaume de Dieu qui se construit avec la collaboration de tout un peuple de bonne volonté ! À l'invitation de saint Pierre : « *que l'Esprit de Vérité nous aide à témoigner de l'Espérance qui habite nos cœurs.* » Notre espérance se fonde sur la certitude que Jésus est avec nous jusqu'à la fin des temps.

Les Petites Sœurs de Saint François



La joie de chanter ensemble

« *Joie de chanter ensemble* » est le nom de notre chorale.

En ce temps de confinement, il nous fallait trouver une solution pour que notre appellation ait encore un sens.

Pierrette a proposé que tous les lundis à 18 heures, jour et heure de notre répétition nous chantions. J'ai étendu cette idée à tous les jours avec un chant différent. Serge notre chef de chœur a mis en place un envoi quotidien de la musique et des partitions.

Dans les réponses que j'ai reçues, je me rends compte que cette initiative a eu du succès, beaucoup l'ont considérée comme une communion, certains comme une prière, un lien joyeux dans la solitude forcée, parfois devant un cierge allumé.

C'était un temps précieux, un moment particulier, durant lesquels nous pouvions penser aux

malades, aux soignants, à tous les membres du groupe.

Certes, l'horaire a été peu respecté car les jours s'allongent, 18 heures n'était pas idéal, mais l'essentiel était surtout un moment dans la journée : pour beaucoup à la lecture du mail de Serge en écoutant la musique, en chantant ou en fredonnant l'air en imaginant les visages de chacun, pour d'autres le matin pour débiter positivement la journée dans la reliance avec une ouverture du cœur.



Évidemment, nous attendons tous avec impatience nos retrouvailles. Les bisous certes seront interdits, mais les voix s'entremêleront avec une sensualité suffisante pour les remplacer joyeusement.

Claude

Nos deuils

Nous portons dans notre prière toutes les personnes décédées ces dernières semaines, ainsi que leurs familles, à qui nous adressons toute notre sympathie.

Prénom	NOM	Décédé(e) le	Funérailles célébrées le	Âge
Fernand	DOYEN	28 avril	4 mai	88
Daniel	GRYSON	29 avril	5 mai	83
Jacques	DHONT	29 avril	6 mai	84
Renée	DÉRY née VALLIER	29 avril	6 mai	90
Alain	OBEUF	1 ^{er} mai	7 mai	79
Hélène	HUERTAS née VILLACOSTA DE BINETA	1 ^{er} mai	7 mai	100
Réjane	DEGARDIN née DRUON	25 avril	11 mai	89
Nicole	DUCROT née BUIRE	18 mai	23 mai	75
Bruneau	LETIENT	22 mai	29 mai	78
Béatrice	COLLET née DEPLUS	24 mai	29 mai	74
Jean-Marie	BOCHET	25 mai	28 mai	88